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Protokoll der 3. ordentlichen Diözesanversammlung 2020 
20.09.2020 im Gemeindehaus Mutter vom Guten Rat, 

Frankfurt Niederrad 

Tim erklärt vor Beginn der Versammlung die Corona Regeln.  

TOP 1 Begrüßung, Protokoll, Moderation Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 
Daniel liest den Impuls für die Versammlung. David begrüßt die 
Versammlungsteilnehmenden David eröffnet die Versammlung mit dem traditionellen 
Glockenschlag, und übergibt das Wort an Caroline Drux Moderatorin der Versammlung. 
Sie begrüßt die Versammlungsteilnehmer*innen, und weist auf die grünen und roten 
Stimmungskarten hin. Sie leitet die Feststellung der Beschlussfähigkeit ein. Von 32 
möglichen Stimmen sind 26 anwesend – somit ist die Versammlung mit 26 von 32 
Stimmen beschlussfähig. 

Feststellung der Beschlussfähigkeit:  

Vorstand  2/2 David Meyer, Daniel Kretsch 

Stufen 6/7 Anna Vögler, Rebecca König, Thomas Walther, Lukas Scholten, Andreas 
Tietze, Jan Walenta (Stimme ruht) Jasmin Eckhardt  

OH  1/2 Mailina Krengel, Niklas Spies,  

RMH  0/1 Simone Biegner  

Heldon 1/2 Maike Schütt, Tim Siegel 

 

Delegierte: 

Oberhessen   1/2 Jaspin Kuhn, Franziska Michel 

Rhein-Main-Hessen  1/2 Johanna Hell, Paul Krug 

Heldon    2/2 Astrid Braunschweig, Sascha Braunschweig 

 

Wölflinge   3/3 Franziska Hofmann, Jan Maiwald, Melina Piechutta 

Jungpfadfinder 3/3 Tim Schlage, Lukas Scholten, Eva Wildemann 

 Ersatzdelegierte: Alexander Obst 

Pfadfinder   3/3 Markus Wagner, Kristian Kramer, Sebastian Rausch  

    Ersatzdelegierte: Carola Richter 

Rover    3/3, Andreas Holzbeck, Thorsten Ernst, Stefan Finke 

    Ersatzdelegierter: Lukas Kalkum  
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Lt. Ziffer 17 Satz 2 der Bundessatzung darf die Anzahl der Stimmen der Diözesanleitung in 
der Diözesanversammlung ein Viertel der Stimmen der Versammlung nicht überschreiten. 
Von der DL dürfen somit nur 8 Stimmen wahrgenommen werden. 

Jan lässt seine Stimme als Pfadfinderreferent ruhen.  

 

TOP 2 Beschluss über die Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird abgestimmt und einstimmig angenommen. 
 

TOP 3 Bericht des Vorstandes 

 Der Bericht umfasst den Zeitraum seit der letzten Diözesanversammlung.  
Die Vorbereitung des Kuratenkurses hat wieder für 2021 gestartet. Es gibt in 
Limburg ein neue Kuratin und das Team stellt sich gerade neu auf. Der alte 
Kuratenkurs ist mit etwas Verzögerung abgeschlossen. 

 Es gab DL/BL treffen, DL treffen und auch verschiedene andere Sitzungen fanden 
fast alle digital statt. 

 Es gab ein Planung-Treffen für eine Podcast Idee und es gab spirituelle Videos zum 
Lebenzeichen. 

 Die Friedenslichtvorbereitung ist angelaufen. In den Dom passen 70 Menschen. 
Bitte gebt an eure Stämme weiter, dass nicht alle in den Dom kommen. Es ist 
geplant ein Aussendungsgottesdienst vor Ort zu machen  

 BDKJ Diözesanversammlung: es gibt neue Vorstandmitglieder : Rebecca König, 
Miriam Trieb und Maximilian Sittel (ehrenamtliche) Sascha Zink (hauptamtlicher)  
Herzliches Dankeschön an Eva Wildemann. 

 Grandios wurde auf 2022 verschoben,  

 Satzungsänderung: Aufnahme Schönstatt Mannesjugend  

 Antrag zu den Bundestagswahlen wurde aufgenommen  

 Update zum Handout zum Pastoralen Weg. Das Handout ist fertig und liegt bei der 
Korrektur. Es soll in den nächsten Wochen rausgehen. Allerdings nur als PDF.  

 David berichtete zur DV im März, was noch kommen soll. 

 In zwei Wochen ist Bundesversammlung. Leider auch digital. Viele Anträge wurden 
vertragt, da sie nicht digital besprochen werden wollten. Diesmal werden sie 
besprochen. 

 David steht zur Wahl als Hauptausschussvertreter für die Region. Bei Rückfragen 
kommt gerne auf David und Daniel zu. Auch bei Anregungen.  

 Friedenslicht kommt. 

 Leiko zum Thema Image. Er soll in Gernsheim stattfinden. Wenn das nicht klappt, 
dann in 3 kleineren Gruppen, oder digital. 

 Es gibt nochmal Vorstand Referenten Treffen und auch Vorstandstreffen. 

 Das DSL wird noch geplant.  

 Es gibt noch eine Stuko.  
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TOP 4 Wahl der Diözesanvorsitzenden 

Caro bittet den Wahlausschuss die Moderation zu übernehmen.  

 

Otti stellt den Wahlausschuss vor: Anna Vögler, Eva Wildemann, Rebecca Spira, Daniel 

Kretsch, Lukas Kalkum.  

 

Wahl zur Diözesanvorsitzenden. Der Wahlausschuss hat eine Kandidatin gefunden.  

 

Die Kandidatienliste wird eröffnet: 

 

Melanie Zieger 

Anna Sauer   steht nicht zur Wahl 

 

Sonst gibt es keine Vorschläge mehr, die Kanditatinnenliste wird geschlossen.  

 

Melli stellt sich vor. 

 

Fragen aus der Versammlung:  

 

Anna fragt: Warum hast du jetzt entschieden. 

Melli: Schade, dass das Amt vakant war und sonst auch bleibt. Ein Amt das wichtig ist, 

abgesehen vom Leiter sein. 

Andreas T.: Spiritualität ist dir wichtig. Was ist dir abgesehen davon wichtig - persönliche 

Priorität 

Melli: Ausbildung ist mir wichtig.  Das Thema Frau in der Kirche. Ökologie oder 

Internationales habe ich keine persönliche Erfahrung aber ich nehme alles was kommt.  

Luggas: wenn du ein Tier wärst, welches wärst du dann? 

Melli: Storkente: Laufen fliegen, plappern und treu.  

Becky: Es gibt in RMH keine Vorsitzende was ist da dein Plan. Warum wirst du nicht 

Bezirksvorsitzende? 

Melli: Es gibt einen Grund für die Vakanz. Ist diese Position noch relevant? Die Gründe 

kenne ich nicht, kann daher keine Aussage machen.  

 

3 Stärken/Schwächen: Organisiert, musikalisch,kritischer Mensch, nicht gut im Stärken 

formulieren  

Nörgeln, Morgenmuffel, ungeduldig. 

 

Becky beantragt eine Personaldebatte. 

 

Wahlergebnis:  

 

Wahl: Ja: 24  Nein: 1  Enthaltung:1  
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Melli nimmt die Wahl an! Der Vorstand begrüßt Melli mit einem kleinen Präsent: Mainzer 
Wein.  
 
Caro bedankt sich beim Wahlausschuss.  Melli bedankt sich und freut sich auf die Zeit. 
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Top 5 Anträge 

Antrag 1 

Antragsteller: David Meyer Diözesanvorsitzender, Daniel Kretsch 

(Diözesankurat)Andreas Holzbeck (Delegierter Roverstufe), Sascha Braunschweig 

(Delegierter Heldon), Johanna Hell (Delegierte RMH) 

Antragstext: Auf Diözesanebene wird ein Facharbeitskreis Ökologie gegründet. 

Der Gründungstermin findest spätestens im Jahre 2021 statt und 

wird durch den Diözesanvorstand in Rücksprache mit der IG 

Ökologie festgelegt.  

Begründung:  Als Pfadfinderinnen und Pfadfinder eint uns eine ökologische 
Grundhaltung und eine nahhaltige Lebensweise. Als katholischer 
Verband ist es uns zudem ein Anliegen die Schöpfung zu bewahren.  

 
Um dieses Thema in unserem Diözesanverband dauerhaft fest zu 
verankern soll ein Facharbeitskreis Ökologie gegründet werden, 
welcher durch unsere Satzung in der Arbeit auf Diözesanebene 
eingebunden ist und somit auf Diesen Einwirken und wichtige 
Impulse setzen kann. In den Facharbeitskreis können Referent*innen 
und Mitglieder vom Diözesanvorstand berufen werden, 
Referent*innen werden dabei wie auch bei den Stufenarbeitskreisen 
Mitglieder der Diözesanleitung. 

 
Mit der IG Ökologie besteht seit 2 Jahren ein Vorläufer eines 
Facharbeitskreises in unserer Diözese, nun wird es an der Zeit 
diesbezüglich den nächsten Schritt anzugehen. Die Mitglieder der IG 
Ökologie (Sascha Braunschweig, Johanna Hell, Andreas Holzbeck, 
Tobias Schadt, Elena Winter) sind motiviert eine Gründung und die 
zukünftige Facharbeitskreis-Arbeit zu gestalten, dieser Antrag wird 
daher auch im Namen der kompletten IG Ökologie gestellt.  

 

Abstimmung:      JA    26 

       NEIN    

       ENTHALTUNG   
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Fragen: Warum erst 2021?  

Weil mit der IG abgesprochen werden soll, wann es passt. Größerer Rahmen. Evtl. mit 

Einladung der Stämme. Durch Corona bedingt noch kein Termin gemacht. Bis dahin wird 

die IG Ökologie sich weiter treffen und arbeiten.  

Anna: Hat sich super gefreut, weil der Fachbereich einen großen Mehrwert für die DPSG 

hat.  

TOP 6 Verschiedenes 

Bericht von Bundesebene: Anna berichtet. 

Gratulation an Melli. Freut sich über die Wahl. Bundesversammlung digital. Wird live 

gestreamt.  

Die letzten Jahre war Anna sehr gern zu Gast. Ab jetzt wird Joschka für den DV Mainz 

zuständig sein.  

Gibt es Fragen? Rebecca fragt: Sie hat eine Mail bekommen, dass man auf der 

Bundesebene ein eFZ abgeben muss. Warum?  

Antwort: Behördliche staatliche Mittel. Bundesebene macht auch Präventionsschulungen 

für ehrenamtliche Mitarbeiterinnen z.B. an Pfingsten. 

Großartig, dass man sich unter Corona Bedingungen live treffen kann. Vielen Dank an den 

Vorstand.  

 

BDKJ: Nadine Wacker  

Nadine war auch im März da. Letzte Woche war BDKJ - DV. Aber die Abstände wurden 

nicht korrekt eingehalten. 

Neue Dienstanweisung vom Generalvikar: Das was das Bundesland vorschreibt ist auch 

für die Stämme gültig. Minderjährige Gruppenleiter dürfen auch Gruppenstunden ohne 

Erwachsene halten.  

Ankündigung: November 2. Mainzer Jugendsynode. Sonntags Diskussion mit dem 

Bischoff.  

Vielen Dank für die gute Organisation. Hoffentlich die letzte DV in diesem Jahr.  

 

Tim zu Präventionsschulungen:  Ende Oktober werden wieder Schulungen angeboten. 

Die KJZs bieten auch Präventionsschulungen an. Anregung: Macht alle eine 

Präventionsschulung!  
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Zu den eFZ. Eure Stammesvorstände sind dazu aufgefordert eure eFZ einzufordern. 

Angebot die DPSG Variante zu nehmen. Über NaMi ist es einfacher. Bei Fragen: DiBü, Caro  

David: Corona wirft die Schatten voraus. Es wird immer ungewisser ob das DSL nächstes 

Jahr ausfallen muss. Stimmungsbild   

Rot -> Neuer Antrag – weiteres Jahr verschoben 2022 – 

Grün-> Abgesagt:  

Leicht rote Mehrheit.  

WERBUNG 

Becky: 

Alle Stämme der Wölflinge die auf den Wö-Tag im November kommen bekommen einen 

Beutel pro Stamm.  

Gibt es eine Möglichkeit auch für die Gruppenkinder einen Beutel zu bekommen?  

Jassi: RoverAK ist dabei einen PUB Abend zu gestalten der Online stattfinden wird. Es soll 

so sein, dass Rovergruppen sich treffen sollen und gemeinsam online gehen sollen. 

Termin 28.11.2020 

Am 29.09. ist Kuratoriumssitzung von Gernsheim. Falls es noch etwas dazu zu sagen gibt. 

Bitte eine Mail an Rebecca.spira@dpsg-mainz.de  

 

David bedankt sich bei der Versammlung und schließt die Versammlung. 

 

Frankfurt 20.09.2020 

 

Für das Protokoll 

 

Chris Schmitt Protokollantin  

       

David Meyer, Diözesanvorsitzender    Daniel Kretsch , Diözesankurat 

mailto:spira@dpsg-mainz.de

